

DIARIO DE SANTIAGO

DEL MIÉRCOLES 14 DE SETIEMBRE DE 1808.

Cádiz 30 de Agosto.

El Excmo. Sr. Capitan general Gobernador de esta Plaza, ha mandado fixar el siguiente Aviso.

Por expreso que acabo de recibir de la Junta Suprema de gobierno de Sevilla, se me dá la agradable noticia de que el ejército frances de Portugal, despues de 12 horas de combate con los exércitos combinados, en que perdieron 3800 hombres con el General Laborde, habia capitulado el 21 del corriente y entregado el General Junot su espada en el campo de batalla; lo que se anuncia al Público para su satisfaccion. Cádiz 29 de Agosto de 1808. = *Morla.*

Continuacion de la Gazeta extraordinaria de Oviedo del Lunes 5 de Setiembre.

Con estos oficios remite copia de lo que escribió á la oficialidad Española con fecha del 5; al Excmo. Señor Marques de la Romana con fecha de 7 y 9; al Gobernador de la Ciudad de Niborg con la de 9 y 10; y al Vice-Almirante Sir James Saumarez con la del 11.

En la primera comunica á los oficiales Españoles que está encargado del Gobierno Británico para acordar con los Comandantes de las tropas las medidas necesarias para proteger su retirada á un sitio en que esten seguras hasta que lleguen los transportes que las han de volver á España; asi como tambien las provisiones que se necesiten, y que espera con brevedad. Para esto quisiera que las tropas se retirasen á una de las Islas del Belt, pero como esto es una medida de mucho peso, es preciso conciliar los

intereses de las que estan en Jutland y Zealand con las que estan en Funen y Langeland y por lo mismo deseaba una comunicacion confidencial, ya por medio del portador de la carta, ya por los Navios de Nyborg estacionados en Langeland y los Ingleses en el Belt, ó por otro qualquier medio.

En la primera al Excmo. Sr. Marques de la Romana le comunica el comandante Ingles el plan que le parece mejor para retirarse sin que haya hostilidades con los Dinamarqueses, y franceses: y que han llegado ya algunas provisiones. = En la segunda, despues de manifestarle su satisfaccion, por el firme y glorioso modo de pensar que adoptó, le embia al Capitan Graves para comunicarle sus ideas, y decirle que le parece buen pensamiento embarcarse para Langeland, que para ello destinará pequeños buques para los bagages y artilleria, y le suplica modere sus deseos porque el agua y las provisiones para la tropa en las circunstancias actuales son de mucha consecuencia.

Coruña 11 de Setiembre.

11
Ha llegado el Bergantin correo Ingles, Lady Pelleu, su Capitan Ricardo Harvey.

Tenemos noticias del Norte del 19 al 30 de Agosto que insertaremos por su orden en los Diarios. En tanto, no debemos retardar publicar, que despues de los mas recomendables oficios, energia y actividad de parte de nuestros leales y heroycos Aliados, y con la vizarra resolucion del Excmo. Señor Marques de la Romana, General de nuestro ejército del Norte, y de todos los Xefes, oficiales y Soldados, se logró, que en la mañana del 11 de Agosto se embarcaran en Nyborg, Plaza que habia tomado el Excmo. Señor Marques de la Romana, este Señor y 100 hombres de las tropas que teniamos en Holstein y Jutland, en los buques de S. M. B. que los transportaron á la Isla de Langeland, en quanto no se logra, que se les reunan los 50 que hay en Zelandia. Daremos el por menor de esta noticia tan agrádale, que antes de haber recibido las Gazetas, que oficialmente la

confirman, se habia dignado participarnos, para publicarla un sugeto de alto caracter de nuestra grande, noble y generosa aliada, la Nacion Britanica, á quien se debe tan apreciable refuerzo.

Continua la carta del Forobadillo á los Diaristas.

Más ¿Que igualaría á mi dolor quando llegué á saber las completas y enteramente memorables victorias de los aguerridos Andaluces, de los constantes Aragoneses, de los intrépidos Catalanes, de los esforzados Valencianos, de los arriesgados Manchegos y otros? Un esquadron de las mas violentas pasiones se apoderó de la region de mis potencias: la emulacion de acciones tan gloriosas, la envidia, la melancolia, la desesperacion desquiciaron el edificio de mi espaciosa mollera, y no dexaron pieza con pieza. El fiero Dupont rendido y humillado, el atroz Lefebre vencido y fugitivo, Moncey vergonzosamente escapado, Duhesme abatido, Bessieres cobardemente retirado, Junot esclavo, y el Rey-Exposito no en cesta de puerta en puerta, pero en carretilla de lugar en lugar por si alguno de compasion le da acogida, sin que yo tubiese una minima parte en alguna de tantas inmortales proezas! Podré yo llamarme hombre y hombre Español, nacido y criado entre Españoles? Que no hubiera siquiera nacido muger! Pero que digo muger? Las animosas Aragonesas, las activas Catalanas, las constantes Valencianas y otras muchísimas no son otras tantas heroínas que no permitirian llevarse su nombre ente tan inutil? Ni aun entre los avechuchos podré yo colocarme. No solo los toros de Egea de los Caballeros, las Abejas se preparan á invadir al horrendo Oso frances que trataba de conducir á la Cueva de Paris los preciosos y ricos trabajos del laborioso Español y dexarle descarriado y sin albergue. En fin, toda especie de seres de la naturaleza coadyuva á que los forzados Españoles consigan gloria inmortal, mientras el hijo unico de mi madre de nada sirve sino de aumentar el numero de los trastos inutiles de la sociedad, y tiene que verse confundido con los cobardes, con los egoistas y

con los indiferentes por no decir mas.

Cargaron sobre mi con tanta fuerza estos sentimientos y llegaron á comprimir tanto mi pecho, que creí llegara á ponerse tan raso como el de los demas hombres. Apuraba mi discurso, pero no hallaba medio de salir de aquel vergonzoso estado. Por fin repasando un dia su Diario noté que le faltaba el capitulo *Donativos* que le hacia tan buen papel. Volvi los ojos á mi miseria y me vi en la imposibilidad de remediarlo, hasta que á fuerza de apurar el magín se me vino á las mientes dar á Vms. una lista de oblatas y donaciones que puedan suplir aquel capitulo y acreditarme de buen Patriota. Los efectos son seguros y con el abono de Vms. seran mas valederos. Confio en que Vms. me dispensarán este favor, y una vez que encontré con esta mina, con tal que no digan que soy Jorobabulo por que á nadie le gusta que le descubran sus faltas, les prometo abundantes suplementos como el de las certas y donativos siguientes. = Doy al memorable Castaños, al invencible Palafox y á los demas Generales y Españoles victoriosos, gloria inmortal. = Doy gracias y ofrezco reconocimiento perpetuo á Inglaterra por los tan importantes auxilios que dió á España. = Doy pasaporte á Pepe Bonaparte y su comitiva para salir de Madrid 50 leguas mas alla y algo mas por ahora. = Doy la sucesion del mismo y sus hijos en la corona de España á los comicos para la composicion de entremeses. = Doy á dicho Pepe el Reyno de los mosquitos como de la Real casa de Baco, é igualmente le ofrezco el Señorío de las flores de Venus con todas las posesiones adyacentes al mar gálico, por razon del duplicado parentesco de descendencia y afinidad que tiene con esta casa. = Hago donacion inter vivos de la regeneracion Napoleonica en favor de la familia de los Bonapartes *por descendencia directa, natural y legitima de varon en varon* con accesion de las hembras. = Doy al fuego el codigo Napoleon y la constitucion galo-Española á los boticarios para ciertos ingredientes que antes y despues de tomados necesitan papel. = Doy &c.